

Pressemitteilung

Hopferau, 01.06.2023

Vortrag von Prof. Horst Zuse

Computerpionier Konrad Zuse im Allgäu

Anlässlich des 555-jährigen Jubiläums lädt das Schloss zu Hopferau zu einem Rückblick, auf die bewegte Geschichte des wohl ältesten Schlosses Deutschlands, ein. Denn von 1946 bis 1949 vollendete der geniale Erfinder Konrad Zuse in Hopferau seine legendäre Rechenmaschine Z4, den ersten kommerziell genutzten Computer der Welt und markierte damit den Startpunkt der heutigen Digitalisierung. Schloss Hopferau fühlt sich dem Erbe Konrad Zuses verpflichtet und hat am Samstag, den 3. Juni 2023 um 16 Uhr, Prof. Dr. Horst Zuse, den Sohn des Computerpioniers, für einen lebendigen Vortrag gewinnen können. Er wird über Leben und Werk des genialen Erfinders berichten. Der kostenfreie Vortrag wird sowohl interessierte Laien, als auch Informatiker begeistern. Freuen Sie sich auf viele unbekannte Details aus der Zeit Konrad Zuses im Allgäu.



Konrad Zuse zeigt ein mechanische Schaltglied wie es auch in der Z4 aus Hopferau zum Einsatz kam. (ca. 1950)



1946, kurz nach Ende des Zweiten Weltkriegs, legte Konrad Zuse in Hopferau den Grundstein für sein Unternehmen und die digitalisierte Welt von heute. Im Mehllager neben dem Schloss stellte er den ersten kommerziell genutzten Computer Z4 fertig, der später an die ETH Zürich ging. Mehr als 70 Jahre später erinnert sein Sohn, Prof. Horst Zuse, an den Erfinder, Unternehmer und Künstler.

Der etwa einstündige Vortrag beleuchtet die Umstände, unter denen sein Vater mit der Rechenmaschine von Berlin ins Allgäu flüchtete und wie es zur ersten kommerziellen Anwendung kam. Er erzählt vom Leben als Firmengründer und Künstler. Höhepunkte des Vortrags sind persönliche Dokumente und Zeitzeugenberichte wie ein Interview mit Zuses damaliger Mitarbeiterin, der ersten deutschen Programmiererin Ursula Walk.

Professor Dr.-Ing. habil. Horst Zuse ist aufgrund seiner Familiengeschichte und seiner Kenntnisse im Bereich der Informatik ein gefragter Referent und Autor. Er hält regelmäßig Vorträge in ganz Deutschland, insbesondere für die IT-Branche.

Kurzprofil Schloss zu Hopferau

Das 555 Jahre alte Schloss zu Hopferau ist das sicherlich älteste Schloss Deutschlands und heute eine begehrte Tagungs- und Eventlocation mit dazugehörendem First Class Hotel und 17 Zimmern in vier verschiedenen Kategorien. Ausgestattet mit modernster Technik bietet das Schloss den perfekten Rahmen für Hochzeiten, besondere Feste, Tagungen, Seminare, Schulungen und Präsentationen. Im Schlossrestaurant werden Allgäuer Produkte modern, innovativ und einzigartig in Szene gesetzt.

Weitere Informationen unter <u>www.schloss-hopferau.com</u> oder direkt über:

Schloss zu Hopferau (BERA GmbH) Barbara Zartmann-Röhr Schloßstraße 9 – 11 87659 Hopferau Tel. +49(0)8364-98489-10 info@schloss-hopferau.com